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“麒麟才子”曾是个胆小孩子
!!!访影视明星胡歌

! ! ! !本报讯 应新加坡合唱总会的邀请，上海
老新闻工作者金旋律艺术团近日赴新加坡，
参加了该会为庆祝新加坡建国 !" 周年暨新
中建交 #!周年而举办的“饮水思源”音乐会
的演出。
“金旋律”在“饮水思源”音乐会上演唱了

《黄河大合唱》选曲《黄水谣》《保卫黄河》《怒吼
吧！黄河》，还与合唱总会属下的合唱团一起演
唱了《新加坡河，母亲的河》等四首新加坡歌
曲。

音乐会在新加坡滨海艺术中心举办，演
出尚未开始，能够容纳千余人的剧场内就人

头济济。据说许多观众是冲着远道而来的中
国“金旋律”艺术团买票入场的。下半场演出
中，观众席不时爆发震撼人心的掌声，观众们
挥动着小旗和荧光棒，汇成中新两国人民友
谊的海洋……
演出结束后，新加坡合唱总会荣誉会长傅

春安向“金旋律”跷起了大拇指，合唱总会会
长、作曲、指挥李煜传对“金旋律”给予了高度
评价，他说：“《黄河大合唱》，新加坡华人耳熟
能详，我们也都会唱，但唱不出你们所表达的
情感，你们的演唱感染了我们。”

（李葵南）

“金旋律”唱响新加坡

盘点2015年荧屏，胡歌无疑是最
红的明星，他主演的《伪装者》《琅琊榜》
《大好时光》都在荧屏热播。但这位在荧
屏上淡定从容、才华横溢的“麒麟才子”，
在接受本报记者独家采访时却坦言，他
小时候胆子特别小，除父母等家人外，不
敢与外人说话，整天与猫陪伴，性格非常
内向，还是个爱哭的自卑男孩，父母甚至
担心他长大后无法融入社会。

不为学艺为练胆
身为当红明星，胡歌感慨道：“我能成

为一名演员真的是一种意外。一是我的运
气比较好，二是父母的功劳。”他说，为了改
变他的内向性格，心情急迫的父母把他送
进了上海电视台小荧星艺术团，目的不是
让他学艺，而是让他练胆，让他与更多人进
行交流。那时的他非常自卑，常常躲在角落
里一声不吭，在人才济济的小荧星艺术团
中显得默默无闻。不过，父母送他进小荧星

学艺，却使他渐渐地产生了自信。
因为他一回到母校向阳小学，就成
了人人羡慕的“明星”，他也因此成
了学校的文艺骨干，经常登台演课
本剧。$%岁时，他先是主持了上海
教育电视台的《阳光少年》，后又主
持了东方广播电台的《金色太阳》，

渐渐成为上海小有名气的小主持人。升入
初二后，形象俊美的胡歌被人介绍去当群
众演员，他还记得，拍了一个通宵就赚了
&'元。

胡歌说，当演员其实不是自己的选择，
还有一个很现实的原因是为家挣钱。由于
母亲提前病退，靠父亲一人工作经济非常
拮据。从那以后，他一有时间就去拍戏、拍
广告，仅在中学期间，他就拍了几十条广
告，自己挣钱自己花，甚至还能贴补家用。
能赚钱使他特别兴奋，通宵拍完戏早晨收
工后，他常常舍不得坐公交车，情愿花一个
多小时走回家。
胡歌深有感触地说，如果没有少年时

代的这段经历，真的很难想象性格如此内
向如此自卑的自己，能够适应表演这一众
目睽睽的竞争行业。

经济拮据当演员
胡歌说，在拍广告时他发现，一个广告

从创意到拍摄都很有意思，因此，他对上海
的“广告饕餮之夜”即世界影视广告精品展
映非常痴迷，他当时的愿望就是要当一名
广告片导演。
高考时，在校学过摄影的他毫不犹豫

地报考了中央戏剧学院导演系，目的就是
想当广告片导演，虽然他以优异成绩考上
了，但最终因家庭经济原因而被迫放弃，
“一个人缺钱的时候首先想到的还是怎么
养活自己。”他同时报考了上海戏剧学院表
演系，目的是想通过拍戏来减轻家庭负担。
他记得面试时，自己坦诚地说，自己的志向
是当导演，当时是老师说服了自己，说姜
文、黄磊都是先当演员后当导演的，先当演
员不仅不妨碍以后当导演，还会因明星效
应使导演之路走得更为顺畅。

虽然胡歌在大学期间就因《仙剑奇侠
传》而一夜走红，但他的导演梦却渐行渐
远。对此，胡歌说：“我以前总是将‘想当导
演’挂在嘴边，但现在我觉得，当导演门槛
虽不高，但要当一个好导演却不容易，需要
很多积累，不是一朝一夕就能做到的。我读
了黑泽明的自传《蛤蟆的油》后特别感动，
很有感触。我还是比较适合一心一意地做
一件事。如果要当演员，那我就不会分心去
做别的角色。”

证明自己靠实力
前不久，胡歌主演的《伪装者》《琅琊

榜》《大好时光》在荧屏接连播出，奠定了他
在影视圈的“江湖地位”。十年前，处江湖之
远则成“李逍遥”；如今，居庙堂之高则变为
“梅长苏”。胡歌说，“逍遥”是他的“诞生”，
长苏则是他的“重生”。
本月 &日，胡歌在日本喜获“亚洲特别

贡献奖”，他用流利的英文发表获奖感言
时，赢得全场热烈的掌声。对此，胡歌对本
报记者说：“这是我新的起点。前十年，从
《仙剑奇侠传》开始，我演偶像剧较多，积聚
了人气。这次，我通过表演证明了自己是真
正的演员，证明自己靠的是实力，这三部戏
证明了我的努力没有白费。”

胡歌说，'"岁后，他有意识地不再演
过去驾轻就熟的青春偶像类角色，而想有
所改变，去找些有质感有分量的戏。因为有
一天，他在上海家中同时看到自己的三部
戏在荧屏上播出，当时《神话》虽在央视创
下了极高收视，被认为开启了风靡一时的
穿越剧时代，他的片酬也由此翻了一番，但
他并没有因此高兴，甚至为这三个古装偶
像角色的单一而感到悲哀。他下决心不再
重复自己，甚至谢绝了一些片酬不菲的剧
组。胡歌说：“我真的很幸运，近年来有机会
与侯鸿亮、孔笙、张黎、王丽萍、赖声川、姜
伟等合作。我慢慢找到了能使自己快乐的
事情，遇到一个特别好的剧本，演一场特别
过瘾的戏，对我来说真是一种享受，那种幸
福感、满足感非常美妙。”

胡歌透露说，目前他正在杭州与《潜
伏》的编剧、导演姜伟合作，拍摄精英商战
悬念大剧《猎场》，在剧中，他扮演的是能说
流利英语的时尚猎头。 本报记者 俞亮鑫
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